



茶内小だより

茶小の教育目標 ○思いやりのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子

卒業・修了おめでとございます

～ 夢や希望をもって未来に羽ばたけ ～

校長 佐野 万由里

3月19日、晴れ渡った青空の下、本校第89回卒業式を挙げる事ができました。

卒業生13名は、小学校6ヶ年の課程を立派に修了し、来賓や保護者の皆さん、在校生、教職員に温かく見送られながら、学舎を巣立っていきました。ご参加いただきましたご来賓の方々、保護者の皆様、本当にありがとうございました。

緊張した面持ちで入場してきた13名の卒業生ですが、壇上から見た時には、笑顔も見られ、一人一人が小学校卒業の喜びをかみしめているようでした。

式辞でも、お話しさせていただきましたが、今、日本では、変化の激しいこれからの社会で活躍できる人材育成を目指し教育改革が始まっています。人工知能の急速な進歩が職業にも大きな影響を与え複雑で予測困難な社会になると言われています。当然、子どもたちの生き方も大きく変化することでしょう。新学習指導要領改訂まであと1年となりましたが、今回の改訂では未来に生きる子どもたちに「どのような力(資質・能力)を身につけるのか」「何ができるようになるのか」まで踏み込み、求める教育を目指しています。学校は、来たるべき未来に通用できる「生きる力」を子どもたち一人一人に育成する役割を担っていることはいまでもありません。これからの時代に求められる資質・能力を育むためにも、「社会に開かれた教育課程」の理念のもと、家庭・地域と連携し実施していきます。未来を生きる子どもたちが夢や希望をもち、自分の目標に向かって羽ばたいてほしいと願っています。そして、子どもたち一人一人が中学校という新たなステージでの活躍を期待しています。「ご卒業おめでとございます。」

さて、今日の修了式をもって、平成30年度の教育活動が終わりとなりました。修了式では各学年の代表に修了証書を手渡し、その後、担任の先生を通じて1年生から5年生まで全員に修了証書が渡されました。1年間、茶内小学校で学び、成長した証です。

また、子どもたちは、この1年でできるようになったことがたくさんあると思います。「九九を全部言えるようになった。」「早く計算することができるようになった。」「漢字が上手に書けるようになった。」「など、きっと数え切れないほどあるのではないかと思います。お子様と共に「あゆみ」を見ながら、その成長を確認し、成長の源となった日々の頑張りを褒めていただければと思います。そして、1年生から5年生の子どもたちは、4月から1年ずつ進級しますが新たな目標をもち、新しい学年での更なる活躍を期待しています。

明日から学年末・学年始の休みが始まります。夏休みや冬休みと比べると2週間足らずの短い期間ですが、とても大切な期間です。春休みに家族とのふれあいを大切にしたり、新たな目標を決めたりして、いいスタートが切れるよう春休みを過ごしていただきたいです。

この1年間、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきました保護者の皆様、子どもたちの成長を見守り、ご支援いただきました地域の皆様に深く感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



すてきな六送会!

3月5日(火)5時間目に6年生を送る会が開催されました。

5年生が実行委員会を組織して、計画や準備を進めてきた児童会行事です。

会の前半では、各学年とも心のこもった出し物が披露されました。この1年間、6年生が茶内小学校の最上級生として、がんばってきた思いが、1～5年生に伝わっているのがよく分かりました。どの学年も、6年生への感謝の気持ちに溢れた発表でした。後半は6年生の発表でした。発表の内容は、得意とするダンスでした。6年生が一致団結して、台本を作り、演出を考え、PCでの画像や音楽編集、ダンスの練習を計画的に進めてきた成果がよく表れていました。

6年生がつないでくれた茶内小学校の伝統の「バトン」を5年生以下に引継ぐことができました。



総合的な学習の時間

総合的な学習の時間は、自ら問題を発見し、課題を立て、よりよく問題解決する資質や能力を高めていく一方で、地域へ何度も働きかけることを通して、問題と真剣に向き合い、自己の生き方を考えることもねらっています。

先日、NPO法人アサザプロジェクトの飯島博様を招いて、「生き物とお話をする方法」と題して5年生を対象に授業をしてくださいました。本格的には、6年生に進級してから学習が始まります。新6年生は、生き物が教えてくれる自然環境の問題にクローズアップして学習し、自分たちができることを考えていきます。これまでの学習の一つ一つがつながりはじめ、新しい見方・考え方ができるようになることが今から楽しみです。



4月行事予定

日	曜	学校行事・PTA行事など
1	月	年度始休業(～4日)
2	火	(茶内保育所入所式)
3	水	
4	木	前日準備(6年生) 10:00～11:30
5	金	着任式・始業式・入学式 (茶内中学校入学式)
6	土	
7	日	
8	月	交通安全街頭指導(～10日)1年生下校指導(～12日)
9	火	子ども会結成
10	水	
11	木	第7回PTA役員会
12	金	児童委員会
13	土	
14	日	
15	月	みんなの広場
16	火	避難訓練
17	水	たてわり班結成
18	木	全国学力学習状況調査 尿検査
19	金	交通安全教室 児童委員会
20	土	参観日、全体懇談、PTA総会、学級懇談
21	日	
22	月	バス同乗指導 エキノコックス症検査
23	火	
24	水	4時間授業 家庭訪問 1年生を迎える会
25	木	4時間授業 家庭訪問
26	金	4時間授業 家庭訪問
27	土	【始業式】平成31年4月5日(金) ※通常通り登校 【入学式】平成31年4月5日(金) ※10時開式 全児童出席 ※11時30分 総下校
28	日	
29	月	
30	火	

4月の帰宅時刻:16時

※「いつ」「どこで」「だれと」遊ぶのかをお家の人に伝えるようにしましょう。

メティアの利用は2時間まで

※家庭学習は、学年×10分が目安です。

学校関係者評価(2/28)

茶内地区自治会長、茶内中学校PTA会長、茶内小学校PTA会長、茶内保育所PTA会長、第三地区代表の方々にご参加をいただき、平成30年度の茶内小学校の教育活動についてのご意見をいただきました。話題になった内容は次の通りです。いただいたご意見につきましては新年度の教育活動に生かしてまいります。

【あいさつについて】

- ・参観日等で来校した際に、挨拶されることが少なくなった。
- ・交通安全指導で路上に立っていると、中学生はよく挨拶ができています。新入学児童・低学年児童で挨拶ができていない子もいる。目も合わせてくれないことがある。
→自然と挨拶ができるよう特に低学年での指導が必要ではないか。まず、学校の中だけででもできるようにしていったらどうか。

○4月初め～新1年生の見守りも含め、通学路に出迎えていただき、(4/5～12)「あいさつ運動」をしてみてもいいでしょうか。

【学習規律について】

- ・低学年に鉛筆の持ち方など正しい型を教えることが大切である。
- ・机の中も机の上のように写真などで示してあげると効果が高いだろう。
- ・どの先生でも同じ指導をするということがよい。
- ・下の学年で指導されたことは、上の学年でする必要が無いので、その分、学習等の時間に充てることができる。

○鉛筆の持ち方などの正しい型は、学校・家庭で同じ指導ができるようにしましょう。

【家庭学習について】

- ・自分で考えてできる自主学習にとっても楽しく取り組んでいる。
- ・宿題がない時に何もなくなるのは避けたい。
- ・今は、やらなければならないことがわからない状況の子がいる。
- ・目指すところは、自分で時間を考えて取り組めるようにしていくことである。
- ・茶内中学校は、宿題がほとんど無い。自主的に取り組むことが求められている。子ども達の状況に応じて、宿題と自主学習のバランスを考えてもよい。

○自主的に取り組むことを目指して、学校・家庭が取り組んでいくことができるようにしましょう。

【ふれあい公園について】

- ・夏休み頃に遊具が設置される。使い方による事故、地域の見守りが心配。

茶内小学校を離れる教職員の紹介

これからもお元気でご活躍ください。

今まで
ありがとう
ございました!

廣島 亨	教諭	(釧路市立大楽毛小学校)
工藤 裕子	教諭	(釧路市立光陽小学校)
望月 昇平	養護教諭	(休職:兵庫教育大学大学院)
本田 志穂	事務生	(霧多布中学校学習支援員)
荒谷 ゆかり	支援員	(浜中町給食センター)

私が茶内小学校に赴任したのは、平成27年です。当時は、今年卒業した6年生がまだ3年生で、現在の中学校2年生は、まだ5年生でした。私が担任をさせて頂いたこの2つの学級をはじめとして、茶内小学校の子どもたちには、生涯忘れることができないたくさんの思い出と学びをもらいました。

保護者の皆様や地域の皆様の協力があったからこそ、このような充実した時間を過ごすことができました。長い間、大変お世話になりました。(廣島 亨)

茶内小学校には、4年間お世話になりました。明るく元気な子どもたちと過ごした日々はとても楽しく、充実していました。あっという間の4年間だったように感じています。

また、保護者の皆様には、様々な場面で助けていただいたり、ご協力していただいたりたくさんお世話になりました。茶内で学んだことを生かして次の学校でも頑張りたいと思います。本当にありがとうございました。(工藤 裕子)

茶内小学校に赴任し、日々充実した素敵な4年間を過ごさせていただきました。元気いっぱい子どもたちと毎日楽しく過ごすことができました。また、保護者や地域の皆様にはいつも温かく見守っていただきました。

養護教諭としての仕事をこの茶内小学校でスタートできたことは、私にとって本当に幸せなことでした。大学院で学び直し、より専門性を高めることができるように頑張っています。ありがとうございました。(望月 昇平)

茶内小学校では2年間、元気のいい子どもたちと一緒に楽しく過ごさせてもらいました。約十数年ぶりの母校ということもあり、校舎に入った瞬間、とても懐かしく、記憶にある風景よりも低く感じたことがとても印象に残っています。地域・保護者の方たちが同世代ということもあり、様々な場面で助けていただいたことも多かったです。大変お世話になりました。ありがとうございました。(本田 志穂)

茶内小学校で、毎日、子ども達の笑顔にほっこりと癒やされたり、パワーをもらったりしながら楽しく過ごしてきました。学校という環境は、学ぶことが多く、私にとって貴重な体験ができた2年間でした。支援員として受け入れていただき、地域・保護者の皆様、先生方に感謝しています。2年間、本当にありがとうございました。(荒谷 ゆかり)

PTA小中合同送別会

すでに、学校からのお便りや新聞への折り込みチラシでご案内済みですが、下記の要領で開催いたします。

- 日時 : 平成31年3月26日(火) 午後7時30分より
- 場所 : 茶内小学校体育館 ※ 2次会はAiAiです。
- 会費 : 2000円(当日、受付にて承ります。)
- 参加申込 : 3月25日(月)正午まで
- 茶内小 : 65-2252(電話) 65-2652(FAX)

皆様の御参加をお待ちしております。